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登封播报 焦点

而说起饮水工程，许多市民在
表示全力支持的同时也担心，登封
市的水价会不会大幅提高？对此刘
超杰表示，4 月 25 日白沙水库抗旱
应急饮水工程通水后，登封市供水
的成本将大幅提高，政府会考虑适
当的用水价格，确保登封市人民特
别是低收入人群能够吃上水。

下一步，登封市还将逐步推行阶
梯性用水制。刘超杰表示，将会在核
定人口数量的前提下，合理核定每户

用水量。而完成一户一表的改造和
核定人口平均每月用水量，将成为实
行阶梯水价的硬性标准。“其最终目的
是要确保人人都能吃上放心水。”刘超
杰说，“登封市四面环山是其缺水的最
主要因素，而此项工程代表的是几代
水利人的饮水梦。如今，梦想即将变
为现实，这将解决若干年后登封市水
利发展的瓶颈，真正造福于子孙后
代。工程通水后至少10年内，将保证
登封市区有水可供、有水可用。”

铁汉柔情 怕辜负市民用水期待

“近两年汛期，别人在防汛，我
们却在抗旱，登封市缺水的问题只
要一天不解决，我就一天睡不安
稳。”自工程启动以来，登封市水务
局长刘超杰零假期已成了习惯。然
而，就是这一天天无休止的忙碌，令
刘超杰错失了与亲人最后的一别。

“96 岁的外婆正月初六过世，我却连
最后尽孝的机会也丢了，只赶上深
夜给老人磕头尽孝。”说到这里，刘
超杰再也忍不住，留下泪水。没有
送外婆最后一程，成了刘超杰心中
最深的痛。

刘超杰说，其实他这个铁汉子
也曾流过几次泪。最让他不愿提起
的便是召开全体会议时，面对全体
职工，为赶工期进度，留下着急的泪
水。在家夜不能寐、辗转反侧时，留
下的委屈的泪水。“再难、再苦都不
怕，怕只怕辜负了全市人民对用水
的期待。”

工程规划前期，是刘超杰最揪
心的时段。“咋让这项工程成为登封
社会各界关心、支持的工程，成了我
最大的难题。”自工程开工以来，尽
管连日超负荷工作，刘超杰不顾劳
累却依然奋战在工程一线。有工作
人员这样形容他：“不是在工程现
场，就是在去协调问题的路上。”

“千难、万难，只要想办法就不
难；千苦、万苦，只要老百姓吃到的
水是甜的就不苦。”这是刘超杰内心
最真实的写照，也是他对登封数十
万百姓饮水梦最迫切的承诺。

老工程师 工程干好最重要

73 岁的工程师胡魁元已退休多
年，去年 10 月当他接到上级指挥部

请求后，便立即无条件、无代价加入
工程建设中。“啥都不用说，先把工
程干好最重要。”为了赶工期，胡魁
元自工程筹划以来，没睡过一个安
稳觉。“说实在的，没想过压力这么
大。可为了百姓能尽快吃上放心
水，再累我也要坚持。”

52 岁的李平见负责一、二级泵
站的土建工程，自年前来到施工现
场，就再也没有回过家。“不是不想
回，身上背负着全市百姓的饮水梦，
再累也要坚持啊！”

留守工地 一样春节别样滋味

来自南阳镇平村的裴先生是名
农民工，一个月前，现年55岁的却他
加入到了工程开挖管道的队伍。“为
了赶工期，俺们每天吃住在工地，虽
说辛苦，可俺这是给民心工程干活，
累点又算啥？”

尽管马年春节已过去好多天，
但在一级泵站施工的小刘想起这个
春节仍倍感温暖。“因为一群可爱的
登封志愿者，让我们感受到了不一
样的年味儿。”

“工地”爸爸 想孩子却不能见

为人父两年的段盈盈，自去年
正月初三来到工程现场至今，只回
过一次家。提起女儿，段盈盈只能
眼流热泪。

这一年，对于登封市供水公司
办公室副主任牛雪利而言，感触也
颇深：“朋友的父亲出车祸，直到去
世，我也没露面。”

采访时，正值下午5点，孩子们多
已放学回家。在施工现场，一位妈妈
正在通过手机给孩子布置家庭作
业。“孩子很理解我，也很听话。”说起
孩子，这位年轻的妈妈满眼泪花。

■回放

为了在最短时间内让群
众吃上水，登封市各相关部门、
有关乡镇齐心协力，密切配合，
努力把各项工作往前赶。

据了解，白沙水库饮水工
程一期工程主要包括提水站、
输水管线、卢店水厂改建等建
设内容，全长 15.4 公里，从白

沙水库北岸告成镇关上村境
内提水，经关上花沟一级加压
泵站和景家坡二级加压泵站
至卢店水厂，建成后引水能力
为每天3万立方米，可供市区、
产业集聚区、卢店、唐庄使用。

工程建设指挥部倒排工
期，制订了详细工程进度计

划表，对每月、每周进度进行
全面细化，严格控制时间节
点。每天早 7 点开工，晚 7 点
收工。每晚召开一次业主、
监理、施工等单位共同参加
的工作例会，汇总当天情况，
通报进度，奖优罚劣，使工程
进度明显加快。

■现场

奋战一线 克难攻坚保完工

一座城一群人一个水乡梦一座城一群人一个水乡梦
登封市白沙水库抗旱应急饮水工程加紧施工中登封市白沙水库抗旱应急饮水工程加紧施工中

2013 年初，登封市水务
局多次向登封市委、市政府报
告旱情，并得到高度重视。省
领导带着专家来了，市领导组
织相关部门的研讨也来了。

紧接着的 3 月 27 日、8 月
20日，登封市委书记郑福林、
登封市市长乔耸、登封市人
大常委会主任董焕德、登封
市副市长马宏伟等领导，两
次专题调研市区供水情况。
登封市四大班子的主要领导
也多次视察、调研，听取市区
供水情况报告。

10月8日，市政府四届人
大常委会第十三次会议，就

城市供水有关问题进行了研
究，原则同意白沙水库抗旱
应急饮水工程方案。

10 月 25 日，登封市四届
人大常委会第十一次会议，
审议通过了“关于建设白沙
水库抗旱应急饮水工程的决
定”。10月28日，郑州市政府
副市长吴中华察看登封市水
源地蓄水情况。11 月 5 日，
当时的郑州市水务局局长陈
松林带领班子成员调研登封
市供水情况。11 月 15 日，省
水利厅厅长王小平察看登封
市市区供水水源地及白沙水
库抗旱应急饮水工程现场。

最终经工程技术人员和专家
的多次论证、细化后，兴建白
沙水库抗旱应急饮水工程。
12月2日，白沙水库抗旱应急
饮水工程取水指标获省水利
厅批复，登封市启动白沙水
库抗旱应急饮水工程。

白沙水库饮水工程的实
施，不仅是解决当前供水困
难的紧迫需要，也是全市新
型城镇化的战略举措。登封
市政协主席孟永瑞视察时如
此评价。同时利用政协的优
势，号召全社会都来关注、理
解、支持这项造福子孙后代
的民心工程。

■素描

“登封十年九旱，这不，
俺家从年前就已经分时间段
停水了。”家住正伟花苑的王
女士说，每天只有趁着中午
来水的时间赶紧存点水用。

“现在市区用水很紧张，真希
望赶紧解决俺们的用水问

题。”
去年8月以来，登封持续

高温无雨，与常年同期相比，
降雨减少了近九成。据了
解，登封市区 18 万用水人口
中，目前有5万人面临着吃水
难的困境。

“如果不能寻找到合适
的解决途径，登封市区供水
将面临无水可吃的严峻形
势。”一位退休的老水务人这
样描述。而寻找供水的解决
办法，也成了几代登封水务
人的梦想。

民心工程 专家领导关注多

自
2012
年以来，
登封市干旱
少雨，登封市区
供 水 形 势 十 分 严

峻。经多方考察、论证，
最终确定将白沙水库作为登
封市区供水重要水源地。
一个倾注了数十万百姓饮水梦的
民心工程，如今进展如何？能否按
期确保4月25日建成通水？工程完
成后会不会因引水成本的增加而提
高水价？这项工程建设的背后又有
哪些感人的故事？
日前，记者进行了打探。郑州
晚报记者 袁建龙 登封播
报 付晓文 付文龙

文/图

施工过程中的汝登高速
路段在为了不影响高速桥架
情况下，1 月 14 日，为铺设管
道临时架起供水管网。“然
而，却与施工队在方案上起
了纠纷。”登封市水务局总工
程师焦慧选说，为了制定出
便捷方案，设计组连夜开会，
1 月 15 日晚上 10 点，双方终
于达成协议，从独立排架上

形成供水管道。
白沙水库抗旱应急饮水

工程工期紧、任务重、难度
大。卢店水厂要在一个月内
搭建蓄水池的想法，接连吓
跑了 3 个工程队。有的工程
队待一周就走了，担心完不
成任务，也无法保证质量。

3 月 18 日晚上 7 时，施工
现场，忙碌了一天的工人还在

加紧赶工期。而在登封市抗
旱饮水工程指挥部，刚从工地
上风尘仆仆赶来的各个部门
负责人，顾不上喝水，便紧急
召开了每天必开的工程进度
碰头会。会上，各个部门就负
责的辖区，重点汇报工程进度
及当前存在的不足，以便在保
证工期如期进行的同时，紧抓
工程质量和施工安全。

工程通水，登封市水价会涨吗？


